

ra la práctica de todas las operaciones, ó bien por haber convenido las Comisiones de Panamá y de Costa Rica, entre sí y de acuerdo con el Ingeniero electo, en suspender temporalmente las obras y no bastar para concluir el plazo que quede fijado.

VII

Caso de suspensión temporal de los trabajos de amojonamiento, se tendrá lo hecho hasta entonces por concluido y definitivo, y por fijados materialmente los límites en la parte respectiva, aun cuando por circunstancias inesperadas é insuperables dicha suspensión continúe indefinidamente.

VIII

Los libros de actas de las operaciones que firmarán y sellarán debidamente los comisionados, serán, sin necesidad de aprobación ni de ninguna otra formalidad por parte de las Repúblicas signatarias, título de demarcación definitiva de sus límites.

IX

Las actas á que se refiere el artículo anterior se extenderán en la siguiente forma: se consignará todos los días, al concluir las obras, minuciosos y detalladamente todo lo hecho, expresando el punto de partida de las operaciones del día, la clase de mojones construídos ó adoptados, la distancia á que quedan unos de otros, el arribamiento de la línea que determina el común lindero, etc., etc. Caso de que hubiere discusión entre las comisiones de Panamá y de Costa Rica respecto de algún punto, se consignará en el acta respectiva la cuestión ó cuestiones debatidas y la resolución del ingeniero aquí relacionado. Las actas se llevarán por triplicado: la Comisión de Panamá conservará uno de los ejemplares, otro la de Costa Rica y el tercero el antedicho Ingeniero, para depositarlo, una vez concluidas las operaciones, en poder del Gobierno de los Estados Unidos de América.

X

Los gastos que se ocasionen con motivo del envío y permanencia del señor Ingeniero aquí relacionado, así como los sueldos que le correspondan durante todo el tiempo que dure en el ejercicio de sus funciones, serán pagados por mitades por las dos Repúblicas signatarias.

XI

El transcurso de los términos de que antes se ha hablado en la ejecución de los actos para los cuales han sido estipulados no produce caducidad de la presente Convención y se procurará llenar la comisión por parte de la República á que corresponda verificarlo dentro del más breve término posible.

XII

Ratificada que sea la presente Convención por los respectivos Congresos se procederá dentro de los tres meses siguientes á la fecha de la última de las ratificaciones á efectuar el correspondiente canje que se verificará en la ciudad de Panamá ó en San José de Costa Rica.

En fe de lo cual firmamos y sellamos la presente convención por duplicado en Panamá, el día seis de Marzo de mil novecientos cinco.— LEONIDAS PACHECO—SANTIAGO DE LA GUARDIA

Poder Ejecutivo—Panamá, seis de Marzo de mil novecientos cinco.

Aprobado—Sométase á la consideración de la Asamblea Nacional para los efectos constitucionales.— M. AMADOR GUERRERO
E Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores.— SANTIAGO DE LA GUARDIA

Sección cablegráfica

Revolución en Servia

Londres, 11.—Se aumenta rápidamente la intranquilidad en Servia. Témesese otro trascurso de méstico.

Es verdad que ha fracasado el complot de colocar en el trono á un príncipe extranjero, pero recibió otra dirección el movimiento.

No hay peligro de otro reicidido, pero el Rey Pedro no permanecerá por mucho tiempo en el trono. Todos los días cuentan detalles de la bárbara conducta que observa el príncipe de la Corona con los asistentes; á diario disminuyen los funcionarios de la corte, so pretexto de mala salud; pero se sabe que es debido al tratamiento que reciben de manos del referido príncipe.

Se dice que han desaparecido misteriosamente dos gendarmes que se hallaban de turno en el palacio.

Inteligencias cordiales

París, 11.—Con referencia á los "ententes" de estos días, el "Intransigent" dice que Clemenceau debiera estar satisfecho porque la moda del día es estrictamente inglesa. Los diarios nacidos de la "entente cordiale" prometen ser numerosos. Por ejemplo, el Daily Mail, de Londres, publica ahora una edición continental y se habla del establecimiento de un periódico de rápida información que saldrá á medio día, impreso en inglés, con el título "Break The News", ó sea: "Participad las noticias"; otro proyecto es publicar una revista teatral enteramente en inglés. En verdad hay gran movimiento en el aire.

Reformas en la marina de guerra

Londres, 11.—Proyéctase cambiar el actual sistema de llevar lanchas á bordo de los navíos de guerra británicos. Se dice que este cambio se inaugurará á bordo de los buques cuyos diques están haciéndose en los astilleros de Dooehorl y Portsmouth. Desde hace muchos años, los oficiales navales se han quejado de que los acorazados y cruceros están embarcando lanchas que jamás se ocupan en buques de guerra modernos, puesto que éstos son casi inabundables, debido á sus numerosos departamentos, á prueba de agua. Se retendrá un bote paquete de sesenta pies de largo para ejercicios con torpederos que tendrá una velocidad de 17 nudos y una faja (1) para comunicarse con tierra.

Desaparecerán con toda seguridad los grandes "enters" de vela, los cuales pocos marineros de navíos modernos pueden manejar.

En esta relación es de interés recordar que cuando la flota española salió del puerto de Santiago con todas sus lanchas á bordo, varias buques se incendiaron á consecuencia de ellas, lo que hizo decir á Cervara que las lanchas colocadas sobre cubiertas constituyen una verdadera trampa mortífera una vez trabado el combate. El nuevo Dreadnought, cuya quilla se colocó en Portsmouth, tendrá cañones de doce pulgadas más grandes que los del Dreadnought actual.

Estos tendrán una longitud un poco mayor de cincuenta pies y pesarán más de sesenta toneladas. Su potencia penetradora será también mayor.

El desplazamiento de cada navío será de 18 á 19 mil toneladas contra 17800 del primer Dreadnought; en fuerza motriz se compondrá de maquinarias de turbina con cuatro hélices y dos timones. Estarán listos para el servicio á principios de 1909.

Navegación aerea

Roma, 11.—El conde Almérico de Sefio cree que ha encontrado la navegación aerea en el nuevo aparato que acaba de construir. Lleva un motor de 50 caballos de fuerza.

El timón tiene una superficie de 10 yardas cuadradas; además tiene una especie de cola de 35 yardas cuadradas; se puede operar también como timón. En la punta tiene una inmensa flecha para conservar el equilibrio. Se dice que en la noche puede permanecer en el aire cinco horas sin recargarse; alcanza una altura de 350 pies y una velocidad de 25 millas por hora. Se ensayará luego.

Alemania

Berlín, 11.—Hállase gravemente enferma Cosima Wagner, viuda de Ricardo Wagner.

La futura guerra

Estados Unidos como potencia militar
Nueva York, 11.—"El Herald" publicará mañana el siguiente telegrama de París:

La opinión continental se halla muy interesada en las relaciones entre el Japón y América. Reina á opinión general de que la paz estaría en peligro si el Japón aumentase sus pretensiones.

Inútil sería tratar de ignorante al público en general.

Aquí se cree firmemente que solo un milagro podía evitar un conflicto entre las referidas naciones. En los comentarios de la prensa se nota cierta sorpresa porque el Japón no da ya el golpe mientras están en su favor todas las probabilidades de éxito. Por los mismos comentarios que publica la prensa se nota que los militares europeos no tienen alta opinión de las habilidades militares de los americanos.

Para ilustrar esto citamos la opinión de un capitán de ginetes belga, expresada en una carta dirigida al editor de la edición europea del Herald, quien dice que en tierra de Bélgica se les podría batir á los Estados Unidos.

Con respecto á su armada no tienen tripulantes patriotas. Conozco á oficiales navales americanos que no se fían en la lealtad de sus tripulantes en caso de guerra.

Los Estados Unidos deberían comprender que el sistema de milicia no tiene lugar en la guerra moderna y que los japoneses los batirán á la hora que quieran. El único modo que los Estados Unidos pueden permanecer potencia universal, es mediante la adopción de un sistema por el cual todo ciudadano sea soldado.

Otro oficial, que es americano, expresó con igual pesimismo. Dice que aunque la armada japonesa es más pequeña que la americana, en cambio no tiene colonias que defender. Las Filipinas están á sus puertas, mientras la armada americana está dividida á la fuerza por que tiene que mantener buques en el Atlántico y en las Antillas.

La boda Gutiérrez-Moreno

Acontecimiento festivo celebróse la noche del domingo!

Agustín y Adela unían sus almas ante el Eterno, coronaban sus aspiraciones y realizaban su anhelo.

Luz á raudales, bellas y aromosas flores, juventud y belleza en divina armonía celebraban las bodas.

Con los destellos de las lamparillas eléctricas, con los matices y aromas de las flores, rivalizaban las miradas quemantes, llenas de luz poética, y las sonrisadas y tersas mejillas de las señoritas, que allí con su presencia daban realce á la fiesta.

Por doquier reinaba el buen humor y la jovialidad; reflejábanse en los semblantes las gratas impresiones de la noche.

Siempre arrogantes, bellas y con ese donaire de las mujeres de esta tierra, véfase surcar los salones una péyade femenina y risueña y formar corrillos donde brillaba el talento con que Naturaleza las ha dotado. Por fin, Adela apareció en el salón; la llevaba del brazo el Lic. don Cleto González Víquez, para entregarla al futuro compañero de su vida.

El amigo triunfante reemplazaba al amigo muerto, padre de la desposada! Pálido y ténue sería el perfil que nuestra pluma trazaría para describir á Adela en el día de bodas. Toda alba y líric; parecía á Venus surgiendo de las espumas del mar.

Agustín, lleno de gozo, sítiva su mirada y con el pecho henchido, de entusiasmo, preparó base para recibir á su prometida.

El Ilustrísimo señor Obispo bendijo la pareja y cerró ese poema de dicha en nombre del Dios de Amor.

Apadrinaron la boda el Licenciado don Cleto González Víquez y señora, Mr. Harry Zorcher y señora, doctor don Jorge Sáenz y señorita Celia Gutiérrez, don Juan Francisco Montes, legre y doña Francisca de Troyo, don Ezequiel Gutiérrez R., y señorita Otilia Moreno.

En medio del derroche de exquisites y del entusiasmo transcurrieron varias horas.

Los muchos y valiosos regalos con que obsequiaron sus numerosos amigos á los desposados, son una prueba inequívoca de alta estimación y cariño que la sociedad josefina les tiene.

A las diez y media nos retiramos llevando gratos recuerdos y estimando las atenciones que nos prodigaron las cultas familias Moreno Cañas y Gutiérrez Rosé.—EL CID

A modo de Post-scriptum

Concluimos ayer de excitar al artesano á que lleve á efecto la asociación de que nos da cuenta EL NOTICIERO en uno de sus anteriores números. Y como somos temosos, permitásenos este á modo de post scriptum.

"Luz, más luz para los pueblos", decía Goethe en sus postrimerías, pero hay necesidad de antelara para ellos; y ésta no es otra cosa que la quietud de espíritu, que, á su vez, es enemiga irreconciliable del infortunio cuando éste no lo acompaña la conformidad cristiana, lo cual, desgraciadamente, es lo general. Si bien, pues, la luz es enemiga irreconciliable del infortunio, busca con avidez la tranquilidad de ánimo, y la encuentra generalmente en el hombre satisfecho en su animalidad.

PAN, MÁS PAN PARA LOS PUEBLOS, es apotegma, pues, que debe ilustrar al estadista si quiere ver realizado aquel del sabio alemán. De donde se sigue que la protección á las artes y al artesanaje impone; y para satisfacerla nada más natural que la escuela de artes y oficios, que enseñe á nuestros artesanos á hacer todos esos muebles y artefactos que nos vienen de lo extranjero.

Acaba de darse un gran paso al traerse de Europa la maquinaria para la fabricación de tubos de hierro. Pues así como los tubos, podríamos tener cien artículos más por medio de la fundación de la escuela de artes y oficios, escuela que no sería ni dispendiosa siquiera, pues en otras partes del mundo ella misma llega muy pronto á cubrir su presupuesto, máxime si viene en su ayuda el proteccionismo, pero VERDADERO, no ese proteccionismo que deja abiertas las puertas á la especulación y no el indefenso pueblo consumidor.

Vergonzoso es que hasta los encortidos los traigamos de afuera, sólo por lucir en nuestra mesa lo de "extranjis" por costoso que sea. Pero la principal razón para trabajar por la escuela de artes y oficios es el haberse palpado que ésta moraliza.—MAC.

El asunto

LIMITES CON PANAMA.

EL MITÍN DE LA PLAZA SANTA ANA.

ACUERDO TOMADO

En Panamá, cierta parte de la opinión pública, se halla bastante excitada con motivo del tratado de límites entre Costa Rica y aquel país, actualmente en discusión ante la asamblea panameña.

En la edición anterior hemos adelantado algunas noticias respecto á estos hechos, así como expusimos los motivos por que cierta parte de la opinión pública es adversa al tratado, según referencias de persona que se halla al tanto del estado de cosas en el Istmo.

EL MITIN

Hé aquí cómo relata "El Duende" de Panamá el mitin verificado en la noche del 30 del pasado en el parque Santa Ana de aquella ciudad. La publicación de la que tomamos el relato tiene carácter satírico y nos servimos de ella á falta de otra más seria, pues "El Diario" de Panamá se limita á publicar el discurso pronunciado en el mitin por el Dr. Patiño.

Desde las 7 p. m. comenzó á afuir la gente al parque y alrededores y á las 9, hora de la cita, el doctor Patiño, quien debía llevar la palabra en el acto, leyó un discurso, en el cual, con frases muy correctas y llenas de patriotismo, pintó la situación actual del país con motivo del negociado Guardia Pacheco lesivo á nuestros intereses patrios y marcó el derrotero que debe seguirse en este asunto de vida ó muerte y que decidirá de nuestro honor como nación. El discurso del doctor Patiño fué recibido con muestras de simpatía y arrancó de la muchedumbre aplausos.

Enseguida el señor Dámaso Botello fué comisionado para que diera lectura á los puntos que contiene el Acuerdo Patriótico que la ciudadanía del país debe hacer conocer de la Asamblea, el cual termina con los siguientes párrafos:

"De todo lo expuesto se desprende y así lo acuerda la ciudadanía panameña que un convenio ó composición con Costa Rica que signifique falta de cumplimiento al fallo Loubet sería violatorio de la constitución, al propio tiempo que entrañaría un atentado contra la institución del arbitramento y uno de los más altos delitos de esta Patria.

En tal virtud, la misma ciudadanía sbriga la esperanza de que la Asamblea Nacional no ratificará tratado alguno con relación á límites que no tenga por objeto el hacer observar exactamente el fallo del arbitrador".

Nuevamente habló el doctor Patiño y después de breves palabras invitó á los concurrentes á firmar el acuerdo citado y en pocos momentos se dieron más de 500 firmas.

En esto como en todos los actos en que ha tomado parte nuestro pueblo, se observó la mayor compostura, lo cual da á conocer el grado de cultura que alcanzamos.

Sin embargo, no faltaron sus llores. De en medio del grupo pero aislados, sin más compañía que ellos mismos, cuatro ó cinco individuos daban vivas al tratado Guardia Pacheco y al Gobierno, "defensor de la integridad nacional."

La reunión se dispersó después de las 10 30 p. m. llevando cada cual la esperanza de poder salvar la Patria de la ruina á que tan precipitadamente se le conduce por los mismos á quienes un día, confiados, encomendamos su guarda.

Salteadores de caminos

UN PANADERO EN CALZAS PRIETAS

Ayer en la mañana nos informó el vendedor de pan ambulante, Jesús Vargas, que en la noche del día anterior, es decir, del martes, fué asaltado por tres bandoleros enmascarados en la cuesta de los Anonos, camino de Escasú.

Los malhechores se encontraban en condiciones tras unos matorrales, y al pasar Vargas por allí, le sellieron el paso y deteniéndole, le amenazaron con la muerte si no les entregaba el dinero que llevaba.

Agrega Vargas, que él, atemorizado por los bandidos, no tuvo más remedio que darles el dinero, producto de la venta del pan de ese día, suma que no sabía de siete colones.

Para terminar, nos dijo el mismo señor Vargas, que los bandoleros desaparecieron por un rastrojo cuando les entregó el dinero.

Estos iban mal vestidos, eran descalzos, y llevaban en la cara un mal antifaz de tela negra rayada con listas blancas. Ayer en la mañana salió una comisión de policías de la segunda Sección, suponemos que á capturar á estas malas gentes.

El Presidente en Escasú

Ayer en la mañana estuvo de visita en la villa de Escasú el señor Presidente de la República. Le acompañaron los edecanes señores Bonilla y Sáenz y el señor Gobernador de la provincia, don Moisés Morales. No obstante ser inesperada la visita, el señor Presidente fué bien recibido en aquella localidad.

En compañía de varios vecinos se dirigió á las fuentes de donde se surte de agua la población, con el objeto de estudiar un proyecto para establecer la cañería.

Visita á la cárcel

Luego pasó á visitar la cárcel, donde se encuentran detenidos los individuos que forman parte de la cuadrilla capitaneada por Rafael Jiménez (a) Terror de Escasú.

Estos, como ya hemos informado al público, son cinco, entre los que se encuentran dos hermanos del ya famoso criminal Jiménez.

Todos ellos saludaron cortesmente á los visitantes, quedándose extrañados de la presencia por aquellos lugares y en aquellos momentos, del señor Presidente y sus demás compañeros de viaje.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 12

Se abrió á las 2 y 50 p. m. con asistencia de 29 diputados; presidió el señor Tinoco.

Se aprobó, sin objeción, el acta de la sesión anterior.

—Se desecha la moción del diputado Trejos, que pide que se prorrogue el término de las patentes para ventas de licores existentes, por cuanto no se ha aprobado la ley de licores en el Congreso, hasta el 31 de enero de 1907.

—Se dió lectura á dos dictámenes de la comisión de Hacienda acerca del proyecto de ley que faculta al Ejecutivo para revalidar los títulos posesorios de terrenos baldíos.

—Se puso en discusión el dictamen de la mayoría de la comisión de Hacienda sobre el proyecto de ley que exime de derechos de aduana á las maquinarias y materiales para alumbrado eléctrico de Limón.

El asunto provocó acalorada discusión entre Oreamuno y Rivers, el primero defendiéndolo y atacándolo el segundo; y se suspendió el debate y la sesión á las 4 40 p. m.

Marinos alemanes

EN LA CAPITAL

Antier llegaron á esta capital los marinos del crucero alemán "Panther", surto en Limón, señores Timme, comandante; teniente Diester y subteniente von Hase.

Fueron recibidos en la estación por el señor cónsul alemán y varias otras personas de la colonia.

La misma noche fueron obsequiados con un banquete en el Club alemán, al que concurrieron treinta personas, fiesta que estuvo muy brillante.

En la mañana de ayer salieron en coche, acompañados del señor cónsul, y visitaron, entre otros edificios públicos, el Teatro Nacional y Liceo de Costa Rica.

A las 1 p. m. fueron recibidos por el señor Presidente de la República. Los marinos iban vestidos de gran gala. La recepción fué muy cordial.

A las 8 p. m. se les dió una recepción en el Club alemán, á la que asistió numerosa concurrencia de la colonia y de nacionales.

Por motivos ajenos á su voluntad, dejaron de concurrir el señor Presidente de la República, el señor ministro de Relaciones Licenciado Anderson, y el ministro de Gobernación, doctor Valverde.

Hoy en la mañana, en tren expreso, regresarán á Limón.

AVISOS DEL DIA



Salvador Lara Iraeta

HA MUERTO

Su afligida familia tiene la pena de participarlo á Ud., y le ruega se sirva asistir al entierro que se verificará hoy á las 9 a. m. El cortejo fúnebre saldrá de su casa de habitación

San José, C. R., Dobre 13 de 1906

AVISOS ANTERIORES

ALARMA EN CARTAGO

Vendo dos fincas: una situada en Chis, jurisdicción de Juan Viñas, consistente de 234 manzanas: 100 más ó menos de potrero, el resto de montañas; terreno plano y feraz, temperatura agradable y sano, excelente para el cultivo del café y de la caña, que se producen con exuberancia, circulado de aguas donde puede ponerse fuerza motriz; situada en la carretera que conduce á la estación ferroviaria de Juan Viñas, á cinco kilómetros de distancia. La otra situada al Suroeste del pueblo de Oroquieta, consta de 44 manzanas, casa para señores, 4 manzanas cultivadas de plátano papas y almico de café y pastos; clima fresco y sano, agua abundante que atraviesa la finca, suficiente para emplear fuerza motriz, circulado por ríos y cas naturales, al lado de la carretera á distancia de cinco kilómetros de la estación del Paraíso. Por ambas fincas puedo recibir en cambio propiedades urbanas ó rurales en Cartago ó en San José, siempre que sean cercanas. Para condiciones entenderse en Cartago con José Mercedes Rojas. Dic. 8. 10 v.

DE MI POTRERILLO

desapareció un potrero bajo, claro, bien formado, de andadura fina, de dos años y medio de edad, sin bozalcar, marcado en la paleta derecha con una R gótica. Recomendando á las personas que lo vean, tomarlo. Daré una buena gratificación al que me lo presente ó dé razón cierta de su paradero. Cartago, Diciembre 11. José Mercedes Rojas 6v.

AVISO

El jueves 6 del corriente se perdió la libreta de la Sección de Ahorros señalada con el número 11, perteneciente á D. Alvaro Fernández. Se suplica á la persona que la encuentre, se sirva devolverla al Banco de Costa Rica. El Director del Banco de Costa Rica. Dic. 9. 6 v.

RARA OPORTUNIDAD

Se alquila una pieza redonda, muy bien situada, en la Av. 3ª Oeste, entre las calles principal y la segunda. En esta Redacción se darán más informes. Dic. 9. 6 v. alt.

SE VENDE

una montaña consistente de 1,800 manzanas, de la cual se pueden sacar fácilmente un millón de colones en maderas. Está situada en el cantón de Aserri, á seis horas en carreta, de San José. Buenos caminos y sitios para 4 máquinas de aserrar, con abundancia de agua. Hay un beneficio de café donde se reciben 3,000 fanegas y 40 manzanas de café sembrados. Precio: \$ 225,000. Para tratar entenderse en el Depósito de Maderas, 50 varas de la línea del tranvía, con BURTON S. WATHEN.—Dic. 7. 6v.

Curación Sorprendente

é inmediata del Estreñimiento



que afectan de una manera lamentable el estómago y el hígado.

Cuidado con el abuso de purgantes y cántaricos

El Jabón de Romero del doctor Lobb cura los barros, la caspa y las irritaciones cutáneas, para refrescar y deleitar á los bebés y para las personas que deseen deleitarse al tomar un baño.—Precios 75 céntos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Anemia, corrige radicalmente las manchas y la palidez del rostro, lo dejan limpio y sonrosado y produce carnes firmes y íneas artificiales al cuerpo de la mujer raquítica ó debilitada por alguna enfermedad.—Precio 75 céntos.

Consulte usted al doctor Lobb (329 N. 15 St. Filadelfia Pa. U. S. A.) si se siente enfermo. Su consejo profesional es desinteresado.—Pídase el Manual del doctor Lobb, gratis. Valiosísimo en el hogar.

Agentes generales en Costa Rica, señores Heermann y Zaldedón. Farmacia Francesa San José.—Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

¡ ATENCION!

Gran surtido, Novedades, han llegado al Bazar de San José.— J. R. Mata.

Telas para trajes de señora y niños, Casimires ingleses, Sombreros para señora y niñas (baratillo) Fajas, Corceles, Guantes y otros artículos de París. GRAN SURTIDO de muebles, Loza, Cristalería, Alfombras, Linoleum, Cortinas, Colchas, Fraxadas, Tuallas, etc.

GRAN SURTIDO en objetos para regalo, Cuadros, Espejos, Cubiertos plateados, azafates, etc.

GRAN SURTIDO en conservas de Rodel, Vinos, Cervezas, Licores, Aceite de oliva, Vinagre, Galletas inglesas y francesas, Pastas para macarrones y sopas (una especialidad), Chocolate Menier, Frutas en su jugo, etc.

Puros de la Habana. La afamada cerveza Budweiser, Monturas americanas

Y la célebre Leche Dermática. La maravilla del tocador é infalible para quitar toda clase de manchas, pecas, barros, etc. Nada mejor para el cutis y para conservar la hermosura

DESEO

colocarme como dependiente en una casa de comercio ó como administrador de una finca.

Tengo nueve años de práctica mercantil y puedo presentar buenas recomendaciones. En el principio acepto cualquier sueldo, pues deseo que se conozca mi trabajo. B. Mejía A. Apartado de correo N.º 212. Dic. 6. 10 v.

FERRETERIA MACAYA y Co.

Equipos completos para aprender idiomas por medio del fonógrafo. Actualmente tenemos para aprender inglés y alemán

Muebles de Viena, en colores, nogal y caoba, grabados y dorados

Cocinas de hierro esmaltado, y de hierro fundido. Nuevos discos Victor para fonógrafos.

Catres de hierro y camas para niños

Arietes Rife, elevan 30 pies por cada pie de caída. Macaya y Co., esquina diagonal á Robert Hnos. 17 de Noviembre.

NOTICIERAS

El profesor de inglés

H. J. Edwards, avisa á sus favorecedores que de esta fecha en adelante dará clases á domicilio, al mismo precio que en la Academia. Para informes dirigirse á su casa de habitación, 29 varas al Norte del Telégrafo, lado de la fábrica de velas La Nerjéna. Nov. 24.

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales alt.

De Administración

Esta Administración suplica al Agente de San Mateo se sirva mandar cancelar su cuenta lo mas pronto posible. Así mismo advierte el ex-agente en Santa Bárbara, que es la última vez que se le llama de esta manera, porque en la próxima lo haremos dando su nombre y apellido.—5 v.

Confeti

Orden municipal.—Se previene á todas las personas que tengan confeti de colores mezclados, que se presenten á la oficina de Gobernación para tomar nota con el objeto de permitirle la venta con permiso especial.—San José, 12 de diciembre de 1906. 4 v.

Personales

Al hogar de los esposos Obispo Cascaute, arribó con toda felicidad un niño, que vendrá á completar la felicidad de sus padres.

—Procedente de Limón se encuentra entre nosotros don Juan Orfila.

—Regresó de España don Julián González.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el estreñimiento es portentoso, cura cualquier caso de estreñimiento de una manera inmediata, suave, agradable y radical en los adultos y en los niños. Evita los malos efectos de los purgantes, tonifica el vientre y proporciona salud al organismo.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para la Dispepsia, cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago: las acedías con devolución de alimentos, molestias después de las comidas, abultamiento del estómago, ventosidad, dolores, dificultad, respiración difícil, los males del corazón ocasionados por falta de digestión, mal sabor, aliento desagradable, pérdida de apetito, debilidad estomacal, lengua sucia, estreñimiento, pérdida de energía, etc.—Precio 75 céntimos.

El Hogüento del doctor Lobb para las almorranas, las cura eficazmente, bien sean externas de sangre, protuberantes ó internas. Suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas, ulceraciones, etc.—Precio \$ 1.00.

Para los barros, la caspa y las irritaciones cutáneas, para refrescar y deleitar á los bebés y para las personas que deseen deleitarse al tomar un baño.—Precios 75 céntos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Anemia, corrige radicalmente las manchas y la palidez del rostro, lo dejan limpio y sonrosado y produce carnes firmes y íneas artificiales al cuerpo de la mujer raquítica ó debilitada por alguna enfermedad.—Precio 75 céntos.

Consulte usted al doctor Lobb (329 N. 15 St. Filadelfia Pa. U. S. A.) si se siente enfermo. Su consejo profesional es desinteresado.—Pídase el Manual del doctor Lobb, gratis. Valiosísimo en el hogar.

Agentes generales en Costa Rica, señores Heermann y Zaldedón. Farmacia Francesa San José.—Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

—Entre nosotros estuvo ayer don Eusebio Rodríguez y don José Aguilar, vecinos de Alajuela.

—Para Palmares salió ayer don Emiliano Padilla. Va en comisión del gobierno.

—Antier llegó á esta capital procedente de Panamá la señorita Ramona Lewis, hermana de doña María Lewis de Arango, esposa del caballero panameño don Ricardo Arango.

La familia Arango Lewis, que forma uno de los más distinguidos hogares de la sociedad panameña, se encuentra entre nosotros desde hace un mes, en via de recreo.

Noticias varias

Los señores Piñeres y C^o obtuvieron en licitación el contrato para suministrar los toros que se han de jugar en las próximas fiestas cívicas.

—Terminó la huelga de los trabajadores en los muelles de Limón. La United Fruit C^o cedió á última hora á las justas demandas de los huelguistas, aumentándoles el sueldo.

—Se rumorea en Limón una probable huelga de maquinistas y fogoneros de los trenes de la Compañía del Norte. Parece que estos señores no están muy contentos con el sueldo que ganan y el mucho trabajo que tienen.

¡ Grand!

Fueron padrinos de la boda González-Núñez, don Alberto Odio y señora, don Alberto Carvajal y señora, don Francisco Meléndez y señora y don Juan González y señorita Julia Núñez.

—Antier y ayer noche hubo fuegos pirotécnicos en la villa de Guadalupe, en celebración del día de la patrona del lugar.

—La policía dispuso el cierre de las caballerizas situadas dentro el perímetro de esta población, que no reúnan las condiciones de higiene y salubridad ordenadas por el reglamento respectivo.

—Luis Secales, el indiciado en la estufa á la casa de Mr. Cox, se encuentra preso en la cárcel de Heredia, donde se sigue la información para el esclarecimiento del hecho. Este individuo es hermano de don Manuel Secales, prominente político y escritor de la república cubana.

—Máximo Corés Andrino, el maestro de escuela que mató de un tiro de revólver á Rosendo Soto Varela en San Isidro, no ha confesado el delito, alegando que no sabe lo que hizo por encontrarse en esos momentos bastante pasado de licor.

—Algunos hondureños esperan que llegue á Costa Rica el ex-Presidente de Honduras, don Policarpo Bonilla, que debido á gestiones del Gobierno de aquella nación, fué expulsado últimamente del Salvador.

—Por cartas recibidas últimamente de Nicaragua se sabe con seguridad que el Presidente Zelaya padece de un fuer-

Lyon Hnos & Co.

SAN JOSÉ—COSTA RICA

— Representantes de —

Arbutnot, Latham & Co. Londres
Frame & Co. Nueva York
Parrot & Co. S. Francisco Cal.

Solicitan consignaciones de Café, Cacao, Maderas, Cueros y otros productos. Dic. 13. 2 m. alt.

te ataque de parálisis y que su estado de salud es bastante delicado.

—También se hará cargo de la Comandancia de Plaza de la provincia de Alajuela el Coronel Rojas, quien se encuentra con licencia.

La fiesta de Santa Ursula

Con la animación acostumbrada, se celebró ayer en la Legación Americana, la tradicional fiesta de Caridad de Santa Ursula. Hubo lucida concurrencia de extranjeros y costarricenses y se reunió una regular suma, que será destinada á sufragar los gastos de los americanos pobres que son asistidos en el Hospital.

Hicieron los honores de la fiesta, por ausencia del señor Ministro Merry, su yerno don Enrique Mergs y señora, y la señorita Blanche Merry.

Vistas para hoy

Sala Primera.—Anibal Santos contra Francisco Echeverría, á la 1 p. m.

Sala Segunda.—Juan Zúñiga y Gerardo Calvo, homicidio, á la 1 p. m.

—José María Bastos, lesiones, á las 2 p. m.

Casación.—Luis Saborio Vargas y Juan Ugalde Montero, criminal, á las 2 p. m.

Defunciones

Día 12.—José Franco Ramón González, de 1 mes 22 días, natural de Juana González, distrito del Hospital

—María Ester del Carmen de Jesús Valverde y Chavarría, de 5 años, 4 meses y 26 días, legítima de Tobías Valverde y María Chavarría, distrito de Catedral.

Comercial

Esta noche á las 7 continuará el remate de las existencias de don Manuel Luján. Lo mejor de las mercaderías falta por rematar.

¡ Pobre Mujer!

La señora Rosaura Vindas, vecina de San Vicente, se presentó ayer en la Tesorería de la Junta de Caridad y cambió un número de lotería premiado con 500 colones.

La señora Vindas era la primera vez en su vida que jugaba á la lotería y fué tal el gozo que causó en su ánimo su buena suerte, que loca de contento, se fué al Mercado á comprar un vestido; pero al ir á sacar el dinero, notó que se lo había perdido ó que un hábil caco se lo había sustraído de la bolsa de las enaguas. La desesperación de esta señora fué indescriptible.

Muy bien pensado

Sabemos que un regidor municipal presentará en la sesión próxima un buen proyecto que tiende á impedir que se use el confeti ya usado. Para ello propondrá que se organice en los días de las fiestas cívicas un cuerpo de policía sacroto que vigilará y apresará á todo aquel que levante confeti del suelo.

SERVICIO DE LA NOCHE

Salvador Lara Iraeta

Los jóvenes se van. Salvador Lara, el amable amigo que ayer nos abandonó para ir á buscar horizontes amplios, regresó para morir al lado de los que le conocimos y estimamos.

Inteligente, ardoroso y franco, fué un representante genuino de nuestra juventud inquieta. En Cuba libró la gran batalla de la vida que —en más ó en menos— todos tenemos que ganar ó que perder.

Salvador la tenía ganada ya, cuando el tétrico final le sorprendió. Ya tenía formado su hogar con una virtuosa compañera; ya se preparaba para recoger los frutos de su tenacidad y de su inteligente labor, y he ahí que la ley inevitable lo llama.

Que su apreciable familia, y especialmente su pobre y maltratado padre, reciban nuestras sinceras expresiones de dolor!

APARTADO 286
SAN JOSÉ C. R.

MACAYA & Ca.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
"FORTIOH"

Ferretería

DISCOS DE LA COMPAÑIA DE THE GRAMOPHONE & TYPEWRITER LTD.

Hemos recibido un buen lote de los discos arriba mencionados con un repertorio de cuantos clásicos. Gran número de cantos flamencos del renombrado Antonio Pozo (Mochuelo). Solos ejecutados en el violín por Kubelik y por Sarasate, 6 infinidad de trozos de zarzuela cantados por artistas de los teatros Apolo y Eldorado.

NUEVO MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

Se halla de venta en la ferretería de MACAYA & Co (esquina diagonal a Robert) unas láminas de acero picadas, con bordes salientes que agarran muy bien el repello. Las referidas láminas constituyen un material barato para la edificación de paredes, cielos, etc. etc. y el más seguro contra los temblores.

Andre Gaucherand

Ex-afinador de instrumentos de la casa de PLEYEL de París

Se hace cargo de afinar y reparar Pianos y Armonios en esta República. Garantiza sus trabajos como verdadero artista en el arte musical. Referencias: Panadería M. Lamicq San José, noviembre 29. 1m.

¡Grandes reformas!

en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión. — Trabajos de puente especialidad — Coronas de oro y porcelana — Extracciones completamente sin dolor — El trabajo garantizado. — Precios módicos — Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. — Los domingos de 8 á 11 a. m. Marz 3

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:

LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1º de

Setiembre de 1906

Tipografía de EL NOTICIERO

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vías ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar
Berlinas de minas
Cables de acero
Descarrilladores
Estudio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños.
Grúas;

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 á 32 toneladas
Material de tranvías.
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc.

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior á cualquier otro y venderlo sin embargo más barato. Para precios y condiciones entenderse con

LUCIANO ROJAS, apartado 484. Agente General en Costa Rica

Avisos económicos

que suscribe. Otomiel Monge Noviembre 25 10
se por correo ó telegrama á Desamparados con el
libras cada fanega. Para informes entenderse
partes de la República con peso neto de 225
Cal de Concha y precios como de todas

ALQUILLO amueblada la casa que habito, situada al lado sur y frente al parque de la Doloresa, por dos ó tres meses. Para precio y condiciones en la misma casa informarán. — Raquel de González — Diciembre 1º 10-v

Aviso — J. De Benedetti, ofrece sus servicios en Electricidad y se encarga de toda clase de instalaciones y reparaciones de timbres, teléfonos, y etc. Especialidad para instalaciones de timbres invisibles — Precios convencionales. — Dirección Barbería Salón, Frente á la Botica del Comercio. San José, Costa Rica, noviembre 29. 10 v.

Por motivo de salud vendo el Gran Hotel del Alto pulpería y cantina. Da muy buena utilidad. Lo vendo solamente por mi salud. Compro una casa en San José que valga más ó menos \$ 1000 al contado. Tengo encargo de vender 16 cajetas de gengibrillo y 70 de zacatate de guinea. — Santo Domingo de San Mateo, diciembre 7 de 1906 — Adolfo de Lemos. 10-v.

Necesitamos una persona entendida en el manejo de máquinas de acepillar madera. Págame bien. San José, 9 de Diciembre. 10y. Wolf & Cia.

Fiestas, fiestas, fiestas! Acabo de recibir una gran cantidad confetti, serpentinas, trompetas, flores volantes [novedad], culebras boas, faroles de animales, globos, etc. etc. También tengo un valioso surtido de juguetes y bonitos regalos para noche buena. Todos estos artículos se venden muy baratos en el local contiguo á las oficinas de Felipe J. Alvarado y Co. — Rubén Vargas. — Diciembre 12. 10 v.

ASOMBRA AL MUNDO



Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado nº 43. Dirijirse á la New Speciality Co. Drower 887, Tampa, Florida.

Por bajo precio se alquila una casa grande y cómoda, en la octava avenida y calle 8, Sur. Tiene un salón grande, esquinado, bueno para negocio. En la misma casa se informará á 4 de Diciembre 10 v.

Vendo serpentinas mágicas, de fantasía y corrientes, de veinte metros y más de extensión, lo mismo que confetti de todos colores y calidad superior, á precios sumamente reducidos. — Eduardo Fernández F. Dic. 2. 10 v.

Alquilo mi casa de la avenida 3ª Oeste, número 126, contigua á la de doña Matilde Alvarez de Laparosa. Es cómoda para una familia regular. San José, Nov. 30. Manuel Bejarano 10 v.

Compro un caballo de tiro, y vendo dos volantes. MARIANO DURÁN. — Dicbre 11

HACENDADOS: Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio depende de la cantidad que se necesite. Entenderse en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12. 1-m.



Jabón de Reuter

Es un abridor de poros; no reconoce igual para restaurar esas lozanía y delicadeza tan frecuentemente ocultas para aquellos que debieran mostrar el mayor encanto de la naturaleza: Un bello cutis. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:



Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráqui, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9a. m. y de 12 á 3 p. m.

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al Hotel Español tiene que irse á hospedarse. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien cuidada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario — FELICIANO LOPEZ — En precio no admite rivalidad. Puntarenas, 13 de Diciembre 15 v.